

## Laudatio Dieter Heinz

Lieber Dieter Heinz,

nach dem Vollzug der Wende begann auch in der ehemaligen DDR in der Landwirtschaft eine völlig neue Entwicklung. Die Tierzüchter konnten sich wieder neu organisieren, und im Mai 1990 schlug die Geburtsstunde des sächsischen Rinderzuchtverbandes und damit auch die der Fleischrinderzucht in Sachsen. Für Dich und Deine Familie war es sicher die Erfüllung eines Traumes und zugleich ein Sprung ins Ungewisse, als Ihr ab 1. August 1990 Euren Betrieb wieder in eigener Regie bewirtschaften konntet. Schon einen Monat später, im September des gleichen Jahres, wurdest Du Anguszüchter. Du gehörtest damit zu den ersten im Lande. 20 tragende Kühe traten den Weg von Bayern aus der Herde von Herrn Schuster aus Göpfersgrün nach Zwickau-Rottmansdorf an. Du warst und bist mit Deiner Familie immer mit dabei, wenn es darum geht, die Rasse Angus in den Blickwinkel der Öffentlichkeit zu stellen, egal ob auf Auktionen, Landes- oder Bundesschauen. Ich darf ohne Übertreibung sagen, lieber Dieter, dass Du ganz wesentlich mit dazu beigetragen hast, der Anguszucht in Sachsen einen Namen und einen guten Ruf zu geben. Aber das alles würde nur einen Teil Deines Wirkens beleuchten und nicht ganz ausreichen für das, was Dich heute Abend erwarten wird.

Ein anderer Teil Deines Wirkens war Dein ehrenamtliches Engagement. Es war Dir eine Ehrensache, Dich im neu gegründeten sächsischen Zuchtbeirat für Fleischrinder mit einzubringen. Du tatest dies mit großem Einsatz von der Gründung 1991 bis zu Deinem Ausscheiden aus Altersgründen im Jahre 2008. In dieser Zeit haben wir Dich auch immer wieder als fachlich kompetentes Mitglied der Körkommission für Fleischrinder erleben können.

In die Reihen unseres Verbandes wurde Dieter Heinz 1992 aufgenommen, und 1994 erfolgte die Wahl in den Beirat, aus dem wir ihn auf eigenen Wunsch unter großem Beifall während des Angustages vor zwei Jahren in seiner Heimat Sachsen verabschiedet haben. In diesen 14 Jahren hast Du Dir durch Dein besonnenes Wesen, Deine fachlich fundierten Äußerungen, die, wenn nötig, auch kritisch sein konnten, ein hohes Ansehen erworben. Du hast nie versucht, Deine eigenen Interessen durchzusetzen. Dein ganzes Streben galt immer, den Verband zu stärken, unsere Gemeinschaft zu fördern und unseren Blick in eine erfolgreiche Zukunft zu richten.

Lieber Dieter, Du bist für uns durch Dein verdienstvolles züchterisches Wirken in der deutschen Anguszucht und Dein nachhaltiges ehrenamtliches Wirken zu einer der großen Persönlichkeiten der deutschen Anguszucht geworden. Dafür möchten wir auf eine ganz besondere Weise Dank sagen.

Um dieses Wirken umfassend zu würdigen, verleiht Dir der Bundesverband der Deutschen Angushalter e.V. die „Dr. Karl-Heinz Drögemeier“-Gedenkmedaille in Silber.

Plau am See, 26.6.2010

Johannes Hibbeln

Vorsitzender